

## Revista de Calidad Asistencial



www.elsevier.es/calasis

**EDITORIAL** 

## La estrategia de la Sociedad Española de Calidad Asistencial

Junta Directiva de la Sociedad Española de Calidad Asistencial, España

En octubre de 2011, durante el transcurso del XXIX Congreso de la Sociedad Española de Calidad Asistencial, tuvieron lugar elecciones para elegir algunos miembros de la Junta Directiva de la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA).

La Junta Directiva quiere trasladaros el contenido de las líneas estratégicas que consideramos adecuadas para que SECA siga consolidándose como una Sociedad Científica sólida y de prestigio. Las acciones que a continuación se detallan son el objetivo a desarrollar durante los dos próximos años.

Entre ellas existen líneas anteriores, a consolidar y mejorar, y otras nuevas propuestas que pensamos van a dar a nuestra Sociedad no sólo un nuevo impulso sino un nuevo valor para socios y profesionales.

En primer lugar haremos referencia a las acciones que de manera sistemática viene desarrollando la Sociedad en los últimos años.

La primera de ellas es el Congreso Nacional. Este año el congreso se celebrará en noviembre en la ciudad de Bilbao, bajo el lema: "Calidad asistencial: clave para la sostenibilidad del sistema sanitario". En él se debatirán temas como la innovación en la gestión de la cronicidad, la eficiencia y sostenibilidad del sistema sanitario o el impacto y líneas de progreso en seguridad clínica. Los miembros de los comités organizador y científico estamos trabajando para ofreceros un programa interesante, de alto nivel científico que nos permita avanzar en este apasionante mundo de la evaluación y mejora de la calidad del sistema sanitario. En 2013 el Congreso será organizado conjuntamente con la Sociedad Valenciana de Calidad en la ciudad de Valencia.

De la misma forma, continuaremos llevando a cabo las V Jornadas de Seguridad de Paciente en Atención Primaria. Este año se celebrarán el 13 de Abril en la ciudad de Toledo y se organizarán conjuntamente con la Sociedad Española de Medicina de Familia (SEMFyC) con la colaboración del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad y con el Servicio de Salud de Castilla La Mancha (SESCAM). En las mismas se abordarán temas relacionados con la seguridad del paciente en tiempos de crisis.

También se celebrará el encuentro anual con los coordinadores de calidad de todo el país. Este año el encuentro tendrá lugar en Zaragoza y pretendemos ampliar el aforo para darle cabida, no solo a los coordinadores de calidad hospitalarios, sino contar con profesionales de atención primaria y del área sociosanitaria.

Hasta aquí hemos comentados las principales acciones que continuaremos consolidando, pero consideramos que SECA debe crecer como sociedad científica y por ello os proponemos una serie de acciones nuevas encaminadas a:

- Apoyar acciones solidarias relacionadas con la mejora de la salud de poblaciones vulnerables o la creación de infraestructuras sanitarias.
- 2. Potenciar la elaboración de proyectos, estudios, informes o cualquier tipo de aportación científica a iniciativa propia que permitan a SECA mayor presencia e imagen en el estado Español. En este sentido se proponen tres acciones concretas:
  - a. Desarrollar el proyecto de indicadores de calidad.
  - Realizar un estudio nacional sobre el Sistema Nacional de Salud (SNS) identificando fortalezas y debilidades de los 17 sistemas de las diferentes comunidades autónomas.
  - c. Establecer un sistema de benchmarking entre hospitales, basado en criterios objetivos y en la transparencia en su elaboración, que permitirá la elaboración de informes comparativos a los centros participantes.

Correo electrónico: secretariaseca@calidadasistencial.es

2 Editorial

- Desarrollar proyectos de investigación con entidades privadas.
- Crear un Comité de expertos que asesore y nutra de ideas nuevas e innovadoras para el desarrollo de la SFCΔ
- 5. Diseñar e implantar una Web propia para la gestión sistemática de los congresos de SECA.
- 6. Desarrollar estrategias para impulsar las relaciones con la Sociedad Europea de Calidad y con Latino América.
- Revisar y actualizar el Manual para la gestión de los Congresos SECA.
- 8. Impulsar y mejorar la Revista de Calidad Asistencial.
- Crear becas de investigación, que subvencionadas por SECA o en colaboración con otras organizaciones, permitan a nuestros asociados desarrollar proyectos de investigación relacionados con la mejora de la calidad y la seguridad de los pacientes.
- Potenciar las relaciones con las principales sociedades científicas para coordinar y apoyar estrategias de calidad.

- Confeccionar un procedimiento que regule el código ético de actuación.
- 12. Incorporar la voz de ciudadano en relación con la calidad asistencial y la seguridad clínica.

Las diferentes acciones que proponemos son las que se consideran prioritarias para los próximos dos años y serán compatibilizadas con otras mas puntuales que vayan surgiendo con el transcurso del tiempo.

Cada una de las acciones contempladas, está vinculada a una línea de desarrollo del plan estratégico que será actualizado, definiendo objetivos, plan de acción, actividades a desarrollar, cronograma de trabajo, el responsable de su ejecución y en su caso el grupo de trabajo que ayudará a llevarla a cabo

De todo estos desarrollos serán informados los socios a través de los canales habituales de comunicación y para todas las propuestas solicitamos vuestra colaboración y apoyo.